



COVID-19

Ali Bongo Ondimba: "Nous pouvons être fiers d'avoir collectivement surmonté le pic de la crise"

Frédéric Serge LONG Libreville/Gabon

ÊME si les effets dévastateurs de la pandémie de Covid-19 dans notre pays ne sont pas encore derrière nous, la stratégie de riposte et de prise en charge des cas positifs a montré ses preuves et contribué à hisser le Gabon au rang des pays d'Afrique qui, par tête d'habitant, teste le plus sa population (plus de 100 000 tests déjà effectués, soit 6 % de la population).

Fort de cela, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a tenu, au cours de son message à la Nation du 17-août, à rendre hommage aux compatriotes emportés par ce virus dangereux, et à saluer le courage et le dévouement des personnels de santé et des Forces de défense. "La santé ne devrait plus être un luxe, et nous dispo-

sons de la volonté et des moyens pour y parvenir", a assuré le président de la République.

Raison pour laquelle ces derniers mois, des efforts financiers inédits ont été consentis pour doter le Gabon de nouveaux outils performants à l'image du laboratoire Professeur Daniel Gahouma ou encore de l'hôpital spécialisé Covid-19. Le "navire Gabon", a rappelé Ali Bongo Ondimba, a tangué, certes, mais n'a pas coulé. "Nous pouvons être fiers d'avoir collectivement surmonté le pic de la crise. Car cette épreuve, d'une violence inouïe, si nous l'avons jusque-là surmontée, c'est d'abord grâce à vous tous", a-t-il dit à l'adresse de la nation.

Avec une tendance baissière qui se confirme de jour en jour et l'un des taux de létalité le plus faible du continent, le Gabon s'en tire plutôt bien dans cette crise aux conséquences multiples. "Et même si un plan de déconfine-



Le laboratoire Pr Daniel Gahouma est l'un des outils performants ayant permis au Gabon d'organiser la riposte contre le Covid-19.

ment progressif est mis en œuvre depuis le début du mois de juillet avec la reprise des activités scolaires, des activités économiques ou encore de transport, et bientôt

la réouverture des lieux de culte, il faudra encore du temps pour que nous retrouvions le cours tout à fait normal de nos vies. C'est pourquoi je vous demande

de continuer à respecter scrupuleusement les gestes barrières et les mesures d'hygiène", a recommandé le numéro un gabonais à ses compatriotes.

Echos Covid

Rassemblés par CM

¬ace au virus, les hôpitaux **de Beyrouth quasi saturés de Beyrouth quasi saturés** Les hôpitaux de Beyrouth sont quasi saturés face à l'afflux de patients atteints du nouveau coronavirus et le Liban est "au bord du gouffre" après l'explosion dévastatrice dans la capitale libanaise, a assuré hier le ministre démissionnaire de la Santé Hamad Hassan. Ces dernières semaines, le Liban a connu une hausse des infections au nouveau coronavirus. Le pays a enregistré dimanche un record de contaminations avec 439 nouveaux malades, portant le nombre total de cas de Covid-19 à 8881 dont 103 décès.

• Ghana: ouverture des frontières dès le 1er septembre

Le président ghanéen Nana Akufo-Addo a donné des instructions pour rouvrir les aéroports du pays au 1er septembre, en espérant que le pays "sera prêt" d'ici là, pour assouplir les règles



contre la propagation de la pandémie de coronavirus. En mars, le Ghana a fermé ses frontières terrestres, ainsi que les aéroports, les écoles et interdit les rassemblements publics pour contenir la propagation du virus.

• Un ministre philippin testé positif pour la 2e fois en cinq

Le ministre philippin de l'Intérieur Eduardo Ano a été testé positif au coronavirus cinq mois après avoir été diagnostiqué comme porteur de la maladie, ont annoncé lundi les autorités, qui tentent de déterminer s'il a été réinfecté. Il avait été diagnostiqué comme atteint par le Covid-19 en mars, sans présenter alors de symptômes.

Le Gabon dépasse 100 mille tests, le Haut-Ogooué franchit la barre de 1000 cas

Prissilia M MOUITY Libreville/Gabon

🕇 n matière de sur-▼ veillance épidémio-**⊿** logique, sur les 4 095 prélèvements effectués, nous avons enregistré 148 nouveaux cas positifs, soit un pourcentage de 3,6 % ", peut-on lire dans le communiqué du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus du 14 août 2020. Ce jourlà, le Gabon enregistrait un total de 8 225 personnes infectées, soit un pourcentage de 8,2 % sur l'ensemble des prélèvements

Des tests qui font franchir la barre de cent mille, précisément 100 298 prélèvements effectués sur l'ensemble du territoire national à cette date du 14 août 2020. Une illustration de l'engouement des populations

pour ces contrôles et, donc, de l'intérêt qu'elles attachent au fait d'être fixées sur leur statut sérologique.

Ce dernier bilan fait apparaître que l'Estuaire a comptabilisé 51 nouveaux cas positifs sur les 3 694 prélèvements effectués à Libreville, soit un total de 5 858 cas confirmés. Cette province est la partie du pays la plus infectée, du fait de sa forte démographie.

Le Haut-Ogooué a enregistré dans le même temps 8 nouveaux cas positifs sur 58 prélèvements soit 1 à Franceville, 4 à Moanda et 3 à Mounana, soit un total de 1077 cas. Ces statistiques démontrent que la 2e province du Gabon la plus impactée par le coronavirus vient de franchir la barre des 1000 cas. Ce chiffre, dans l'ensemble, paraît certes faible, mais montre que le virus se dissémine progressivement dans

cette province et ses départements. Situation qui devrait inciter les habitants de ces trois localités à être plus vigilants et à respecter plus que jamais les mesures barrières, afin de circonscrire la pandémie.

Par ailleurs, 89 nouveaux cas ont été déclarés dans la province de l'Ogooué-Maritime. Ce qui porte à 386 le nombre total de contaminations dans cette zone du Gabon. On retiendra que les trois provinces précitées ont enregistré de nouvelles contaminations au cours des dernières 72 heures.

Concernant la prise en charge des patients, 29 cas positifs sont hospitalisés dont un en réanimation. Sur l'ensemble du territoire national, on dénombre 6 277 personnes guéries et 51 décès (des chiffres qui pourraient connaître une évolution au cours des prochaines 24 heures).